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月
""

日的中国内地资本市场! 出现了

令人心悸的一幕!上证指数下跌
#$""%

!包括

&'

股票在内有
!(((

余只股票出现了跌停板"

在如此凶猛的暴跌中!不管是势单力薄的普通

股民!还是财大气粗的机构投资者!都难以全

身而退!这对投资者的心理挫伤十分严重" 因

此!面对股市的暴跌!我们的政府应该有所作

为!要以切实的措施来提振投资者对于股市健

康发展的信心"

比如!就目前的情况来说!适当对印花税

进行调整就很有考虑的必要" 据国家税务局透

露!

"((#

年我国证券印花税收入达到
"(()

亿

元!比
"((*

年增长
!($"

倍" 印花税收入猛增!

固然有一年来股市交易火爆的原因! 但更主要

的还是在于印花税税率的大幅提高"但是!

"(()

亿元的税收已经差不多等于我国现有上市公司

一年利润的总和! 这就意味着投资者已无法从

上市公司创造的利润中得到回报! 他们要想赢

利只能通过二级市场的交易来实现" 这显然加

剧了市场的投机风潮" 因此!适当降低印花税税

率!具有逻辑上的合理性和现实的可操作性"

说到政府应该有所作为! 可能有人认为这

是在呼唤#政策市$的回归% &政策市$的要害在

于它常常政出多门! 并且只在有限的范围里宣

示!容易造成市场的不公平!比如前一时期盛传

于市场的&窗口指导$%但是!在全局性的异常现

象出现时!政府通过&有形之手$进行干预!能够

迅速消除市场中重大的不确定'不稳定因素!收

到事半功倍的效果!与市场经济体制并不冲突"

比如近期在次级债危机对美国经济造成严重打

击的情况下! 美国总统布什还是果断宣布了减

税政策!虽然作用不是很大!也不是直接针对股

市! 但还是表明了政府的态度" 此次美联储降

息! 再次强调了美国政府明确的救市态度" 因

此!关键在于政府对市场有什么样的评估!如果

充分认识到目前中国资本市场出现的严重状

况!那么!政府出手进行适当的干预!是符合我

国资本市场发展的根本利益! 也是符合最广大

的投资者心愿"

股市下跌!背景复杂!既有国内因素!也有

国际因素!因此也增加了市场干预的难度"但中

国政府是一个负责任的政府! 曾经在
!(

年前

的东南亚金融风潮中以强烈的政府干预! 使这

场风潮顺利化解!得到了全世界的高度评价"如

果这一次政府能够推出适当的干预措施!那么!

不仅目前国内市场的危机能得以化解! 对帮助

全球股市走出困境也将发挥重要作用! 从而将

在全世界人民面前树立负责任政府的形象"
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王石川

应试苦不仅难住了普通学生!连教育部官

员的子女也无法幸免"

"(

日下午!教育部教育

管理信息中心处长周一在武汉参加全国中小

学生书法美术摄影作品大赛开幕式时大发感

慨(现在中小学生学习很苦!自己的女儿为了

应试!不得不牺牲心爱的书画特长!转攻奥数

和英语% "新闻见
!

月
""

日#武汉晨报$%

多年来!应试教育备受诟病!有人说!应试

教育造就了一个又一个&范进$!也有论者总结

出应试教育的恶果% 这些说法是否公允!有待

讨论!应试教育早已招致公众深恶痛绝!却是

不争的事实%

如今!连教育部官员也抱怨应试苦!我们

是释然还是愈加黯然)国家推行素质教育已有

时日!应试教育魂灵不死!殃及教育部官员子

女!这是否算得上一个讽刺) 连教育部官员子

女都难逃应试之苦!遑论普通人的孩子% 由是

观之!应试教育的坚冰融化之难%

其实!类似遭遇不独该官员具有%比如!教

育部原副部长张保庆多次称!现在的大学学费

已经超过了老百姓的经济承受能力***&我自

己就知道! 我和我夫人两个人的工资加在一

起!也只供得起一个孩子上大学% $掌管
!!

万

亿元国有资产的&大老板$!国资委主任李荣融

曾经因为飞机晚点在机场苦等两个小时!在这

两个小时中!尽管他一再向服务员询问也没有

得到解释% 晾着他的航空公司!正是他监管的

!**

家央企之一% 难怪有网友对教育部官员

的抱怨说的是(&规矩是你定的!痛什么心+ $

自然!作为所在公权力机构的官员!有义

务为普适的公共政策努力!也应该为不合理的

公共政策负责%但一个人的力量是微薄的!依靠

个人扭转机制是不现实的% 难怪这位教育部官

员也只好建议!在家长所能掌控的范围内!给孩

子创造一个相对宽松的学习环境!顺其自然!不

要让孩子的兴趣爱好时间全被学科学习填满%

问题是!如果连教育部官员都难以置身其

外!那些没有资源可依恃的普通百姓!还敢于

挑战应试教育吗)&幼吾幼!以及人之幼$%笔者

期待!这些备受不合理体制之苦的官员!能够

多一些参与的勇气! 少一些自怨自艾的叫苦!

化怨言为行动!尽快促成不合理体制的改变%
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公路春运已正式开始! 春运期间!

广东高速公路若开足道口仍出现交费车辆排

队超过
)((

米的严重阻塞现象! 或者出现重

大交通事故!会根据具体情况对收费站进行免

费放行% "

!

月
",

日&信息时报$%

据了解!为了节约经济成本!不少高速公路的

收费道口只开一半!或者更少!交钱还得排队!尤

其是节假日!天气不好的情况下!排队情况更加突

出% 少开道口!或者工作人员数量较少!虽然节约

了人力物力成本!但是从服务角度来看!道口不能

方便车辆快捷通过!就是收费站的怠慢与失职%

毋庸置疑!在收费站拥堵的情况下!交通部

门对公路实行车辆免费通过的规定是一种尊重

司机的人性化举措!既保护了司机的利益!又保

护了交通畅通! 提升了公共服务形象与高速公

路利用效率%但是笔者认为!在提升服务品质方

面!广东交通部门还应该更大气一些%而且对于

收费站拥堵免单应该成为一种制度常态! 而不

是局限在春运期间这么一小段时间范围内%

其实!不仅是高速公路收费站!其他公共服务

行业也应该提高工作效率!更好地服务公众% 比如

客户到银行存取款!到电信公司缴费!由于客户集

中!或者营业窗口数量少!造成顾客长时间等待!或

因为执法机关或者公共部门服务不到位! 办事拖

拉'推诿!造成百姓办事拖延!等等% 这就说明有部

门对如何做好服务没有一个清晰的概念!服务工作

缺位%其他服务部门也应该为自己对公众的怠慢承

担责任!比如!表示歉意!给予公众一定的补偿等%

公众质疑

民声民意


